



I - Schule

Sachstand MEP mit Vorstellung des IT-Koordinators

Gremium	Status	Datum	Beschlussqualität
Ausschuss für Schule und Soziales	Ö	28.11.2018	Kenntnisnahme

Dem Beschluss des Ausschusses für Schule und Soziales vom 06.06.2018 entsprechend wurde die Verwaltung beauftragt, auf Basis der Jahresinformationsgespräche mit den Schulen innerhalb der Trägerschaft der Hansestadt vom 16.04.2018, entsprechende digitale Technik zu beschaffen.

Bis zum jetzigen Zeitpunkt konnte die komplette Hardware, deren Preisumfang vergabe-rechtlich eine direkte Beschaffung erlaubte, an den Schulen erfolgreich zum Einsatz gebracht werden.

Als Ergebnis der detaillierten Überprüfung in Bezug auf die noch ausstehenden PC-Systeme hat sich als eine wirtschaftlich und auch unter Sozialaspekten im großen Maße ansprechende Variante die Beschaffung über eine gemeinnützige Werkstatt für Menschen mit Behinderung herauskristallisiert. Einen erfolgreichen Praxis- bzw. Kompatibilitätstest auf Basis eines dem Schulamt im Vorfeld zur Verfügung gestellten Testsystems vorausgesetzt, wird man mit einem großflächigen Einsatz der anzuschaffenden PC's im ersten Quartal 2019 rechnen können.

Das aktuell auch in den Medien sehr präsente Thema „Tablet-Klasse“ wurde zudem intensiv aus pädagogischer, technischer und wirtschaftlicher Sichtweise beleuchtet. Im Ergebnis zusammengefasst eignen sich iPads für den Einsatz in der Schule definitiv besser als vergleichbare Tablets mit dem Betriebssystem Android. Eine erstmalige Ausstattung mit ca. 30 entsprechenden Geräten samt Zubehör erfolgt aktuell gerade an der Hermann-Voss-Realschule.

Die als eines der Hauptziele definierte Vollausrüstung mit Interaktiven Touchpanels aller Unterrichtsräume in den städtischen Schulen ist mit dem bisher eingesetzten Bildschirmhersteller aufgrund einer Preiserhöhung von über 30%, (gegenüber der ursprünglichen Kostenplanung innerhalb des MEP) nicht realisierbar. Als Folge hieraus wurden in enger Zusammenarbeit mit den Vertretern der Schulen bereits auch preislich attraktive Alternativprodukte mit vergleichbarem Funktionsumfang in Augenschein genommen und auch persönlich getestet. Eine entsprechende Beschaffung der Panels unter Einhaltung des Vergaberechts ist ebenfalls für das erste Quartal 2019 avisiert.

Die Jahresgespräche innerhalb des MEP sind gemeinsam mit dem Beratungsbüro Dr. Garbe & Lexis für das kommende Jahr bereits für den Zeitraum Februar/März geplant, um im Idealfall einen Großteil der Lieferungen bzw. Installationen der zukünftig geplanten Hardware bereits in den Sommerferien vornehmen lassen zu können.

Des Weiteren ist die grundlegende Definition einer effizienten technischen Standard-ausstattung für Klassenräume aktuell in der Entwicklung.

